

TENDENCIA DESCENDENTE

Las obligaciones de Querétaro se mueven en dirección contraria a la deuda pública de las entidades federativas, que al cierre de junio del 2017 creció 6.5% a tasa anual, ya que la administración estatal continúa disminuyendo los financiamientos, situación que comenzó desde el 2011.



Sistema de Alerta para Querétaro (CIFRAS EN % - *MEDICIÓN DEL SEGUNDO TRIMESTRE)



FUENTE: SHCP

GRÁFICO EE: STAFF

Qro disminuirá su deuda pública al cierre de año

Viviana Estrella
 EL ECONOMISTA

Querétaro, Qro. AL CIERRE de año la deuda pública del estado podría llegar por debajo de los 1,000 millones de pesos, lo que implicaría una reducción de 2.6% respecto a los 1,026 millones de pesos reportados a junio de este año.

El secretario de Planeación y Finanzas (SPF), Juan Manuel Alcocer Gamba, expuso que actualmente la deuda ronda en 1,018 millones de pesos.

“La deuda es un tema al que damos puntual y cabal cumplimiento, estamos en la vecindad de los 1,018 millones de pesos todavía de deuda al día de hoy (...) Confiamos en que al cierre de este año estaremos ya por debajo de los 1,000 millones, pero no es un tema que nos preocupe, es un tema que tenemos controlado, perfectamente administrado”, pronunció.

El monto total de las obligaciones financieras de Querétaro, que incluye a municipios y sus entes públicos, asciende a 1,411.9 millones de pesos a la primera mitad de este año; esa cifra representó una reducción de 9.6% a tasa anual.

De las 32 entidades federativas, sólo 13 exhibieron disminuciones

385.7
MILLONES DE
de pesos es el monto de
obligaciones financieras
municipales.

en sus financiamientos, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

“Perfectamente lo estamos pudiendo cubrir con toda oportunidad tanto en amortización como en el servicio de la deuda”, añadió el secretario estatal.

Alcocer Gamba expuso que pese a las reducciones que han reportado los recursos presupuestados por la Federación, Querétaro ha optado por el financiamiento interno, en vez de recurrir al endeudamiento, medida que abona a la sostenibilidad de las finanzas públicas.

El Presupuesto de Egresos del estado, para el ejercicio fiscal 2017, programó un monto de 111.2 millones de pesos para el concepto de deuda pública.

La partida presupuestada se comprende de dos rubros: 43% (48.2 millones) para amortización a capital y 57% (63.0 millones) a intereses.

SEMÁFORO VERDE

El Sistema de Alertas de la SHCP destaca a Querétaro entre las 22 entidades con un nivel de endeudamiento sostenible (semáforo verde), de acuerdo con el balance al 30 de junio del 2017.

El gobierno estatal de Querétaro mantiene un crédito a largo plazo con BBVA Bancomer, contratado en noviembre del 2006 por 1,350 millones de pesos, a un plazo de 240 meses, cuyo destino fue el refinanciamiento.

El titular de la SPF destacó que el estado está entre los primeros lugares en el sistema de alertas de la SHCP, al ser una de las entidades menos problemáticas en temas de deuda o financiamiento.

“También tenemos los primeros lugares en indicadores de eficiencia de recaudación con el SAT, y los primeros lugares en transparencia tanto con el Consejo Nacional de Armonización Contable como con la iniciativa privada”, declaró.

CALIFICADORAS

En este contexto, el secretario destacó las calificaciones que han otorgado al estado Moody's (“Aa1. mx”) y Standard & Poor's (“Mx AA+”).

viviana.estrella@eleconomista.mx